

Protokoll

Konventssitzung am 26. Oktober 2017

Studentischer Konvent
Turnstraße 7
91054 Erlangen

<https://www.stuve.fau.de>
konvent@stuve.fau.de

Sitzungsbeginn 18:05 Uhr

Sitzungsende 21:25 Uhr

Sitzungsleitung Laura Lawniczak, Emanuel Sizmann

Protokoll Franziska Hecht, Andreas Hierl, Felix Lammermann, Laura Lawniczak

Anwesende Konventsmitglieder Bernhard Akstaller (ab 18:10), Ingwer Andersen, Judith Carl, Nicolai Cerveny, Lisa Dietrich, Enders Michael, Florian Gruber (bis 19:00), Franziska Hecht, Lisa Heger (ab 18:26), Andreas Hierl (bis 19:45), Alexander Kapp, Max Kleiß, Felix Lammermann, Laura Lawniczak, Christof Pfannenmüller (ab 18:20), Jonas Schmid, Emanuel Sizmann, Andreas Wagner (ab 18:51), Julian Wagner (bis 20:25)

Abwesende Konventsmitglieder Markus Bosch, Manuel Deubler, Johannes Doberer, Julian Espenberger, Quirin Gebert, Raphael Greb, Matthias Kaufmann, Christoph Schüßlbauer, Eda Simsek, Luisa Weyers, Loren Zimmermann

Stimmrechtsübertragungen Florian Gruber auf Judith Carl (ab 19:00), Christoph Schüßlbauer auf Michael Enders, Julian Espenberger auf Franziska Hecht, Julian Wagner auf Lisa Heger (ab 20:25), Matthias Kaufmann auf Alexander Kapp, Markus Bosch auf Max Kleiß, Manuel Deubler auf Felix Lammermann, Andreas Hierl auf Laura Lawniczak (ab 19:45), Eda Simsek auf Jonas Schmid

Gäste Felix Weihrauch (RCDS), Florian Schwürzer (Ref PR)

1 Formalia

1.1 Anwesenheit, Vorstellungsrunde, Beschlussfähigkeit

23 Stimmen anwesend, die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben.

1.2 Bestätigung des letzten Protokolls

Keine Einwände, das Protokoll der letzten Sitzung wird per Akklamation angenommen.

1.3 Beschluss der Tagesordnung

Der Antrag, den Punkt „Petition gegen Studiengebühren in NRW“ in die Tagesordnung aufzunehmen, wird per Akklamation angenommen.

Der Antrag zur Aufnahme des Tagesordnungspunkts "Änderung im Positionspapier Geschlechtergerechte Sprache" wird abgelehnt und auf die nächste Sitzung verschoben.

Es folgt die Abstimmung, dass der Tagesordnungspunkt auf der nächsten Konventssitzung nicht verschoben werden kann.

Abstimmungsergebnis:

- Ja: 22
- Nein: 1
- Enthaltung: 0

2 Begrüßung der Gäste

Die Gäste werden begrüßt und es wird eine Vorstellungsrunde durchgeführt.

3 Organisatorisches zur Sitzung

Die Sitzungen dieses Semester werden alternierend Mittwoch und Donnerstags, jeweils um 18 Uhr, stattfinden.

Die nächste Termine sind damit: 15.11.17, 07.12.17 und 27.12.17

Beim letzten Termin gibt es Bedenken, dass aufgrund der Weihnachtsferien die Beschlussfähigkeit nicht erreicht werden würde.

Es folgt die Abstimmung, ob die Sitzung vom 27.12 auf den 20.12 verlegt werden soll:

Abstimmungsergebnis:

- Ja: 19
- Nein: 2
- Enthaltung: 3

Der Ort jeder Sitzungen wird durch Rotation der Standorte (Südgelände, Innenstadt, Nürnberg) bestimmt. Wie viele Sitzungen in Nürnberg stattfinden werden, hängt von der Anwesenheit der Konventsmitglieder aus Nürnberg bei den Erlanger Sitzungen ab.

Erinnerung: Wenn jemand nicht zur Sitzung kommen kann, soll dieser bitte seine Stimme übertragen, damit immer eine Beschlussfähigkeit gegeben ist. Sonst wäre es sehr schade für die anwesenden Mitglieder, da diese dann umsonst zur Sitzung gekommen wären.

Alle Konventsmitglieder dürfen Themenvorschläge für die Sitzungen einbringen. Dies ist vom Vorsitz ausdrücklich gewünscht. Diese sollten spätestens eine Woche vor Sitzung eingegangen sein, damit sie rechtzeitig auf die Tagesordnung kommen.

4 Positionspapiere

4.1 Änderung im Positionspapier Richtlinien zur Unterstützung von Hochschulgruppen vom 26. Mai

Es herrscht Unklarheit, ob die Stuve offizieller Veranstalter ist, wenn sie nur die Druckprodukte einer unterstützten Gruppe finanziert, deshalb soll die Formulierung angepasst werden.

Im Punkt **Voraussetzungen/Regeln für die Unterstützung** soll folgender Punkt:

- Bei Unterstützung übernimmt die Studierendenvertretung die Verantwortung:
 - * Bei Veranstaltungen ist die Studierendenvertretung offizielle Veranstalter, die Gruppe/Initiative übernimmt die Durchführung
 - * Bei Plakaten, Flyer, etc. muss das Logo der Studierendenvertretung verwendet werden

geändert werden in:

- Bei Unterstützung übernimmt die Studierendenvertretung die Verantwortung:
 - * Bei Raumnutzungsanträgen muss die Studierendenvertretung der Offizielle Veranstalter sein. Die Gruppe / Initiative übernimmt die Durchführung der Veranstaltung.
 - * Wenn die Studierendenvertretung Druckprodukte (Plakate, Flyer, etc.) finanziell unterstützt, muss das Logo der Studierendenvertretung auf dem Druckprodukt platziert sein.

Es wird abgestimmt, ob jemand **gegen** die Änderung ist.

Abstimmungsergebnis:

- Ja: 25
- Nein: 0
- Enthaltung: 0

5 Petition gegen Studiengebühren in NRW

Der Sprat hat die Bitte bekommen, eine Petition gegen Studiengebühren für Nicht-EU-Studierende in NRW zu unterschreiben und möchte die Meinung des Konvents dazu wissen.

Es folgt eine Diskussion zu dem Thema, es werden folgende Argumente genannt:

- Der Konvent hat ein Positionspapier gegen Studiengebühren, was für sich alleine den Sprat zu dieser Handlung legitimiert
- Generell sollte man sich gegen Studiengebühren stellen
- Aufgrund der Fairness sollten auch Nicht-EUler keine Studiengebühren zahlen müssen

Sprat fühlt sich auf Abstimmung hin berufen, Petition zu unterstützen und zu bewerben.

Link zur Petition: <https://www.openpetition.de/petition/online/keine-studiengebuehren-in-nrw>

6 Konventswochenende

Es nehmen nur 9 Konventsmitglieder teil, das ist leider sehr wenig und vor allem deutlich weniger als im Terminklick zugesagt hatten.

Insbesondere Mediziner und PhilFakler waren bisher nicht repräsentiert, daher werden Franziska Hecht und Judith Carl spontan mitkommen.

Es wird diskutiert, wieso so wenige Mitglieder mit zum Konventswochenende fahren. Ein Vorschlag ist, dass sich neue Konventler abgeschreckt fühlen, weil sie noch niemanden kennen.

Der Vorsitz wünscht sich zukünftig deutlichere Kommunikation des Konvents, ob eine derartige Veranstaltung überhaupt gewünscht ist. Eine Planung für 30 Personen ist zeitaufwendig und teuer, wenn dann so wenige mitkommen ist das sehr frustrierend.

7 Gestaltung der nächsten Amtszeit

Ingwer veranstaltet eine Teambuilding Maßnahme:

Es werden zwei Zettel pro Konventsmitglied ausgeteilt, folgende Fragen sollen beantwortet werden:

Rosa Zettel Warum habe ich mich in den Konvent wählen lassen?

Grüner Zettel was will man in dieser Amtszeit erreichen?

Jeder schreibt seine Meinung auf eine Karte, diese werden dann mit auf das Konventswochenende genommen und dort besprochen. Die Idee ist, dass daraus Arbeitskreise entstehen.

Generell gilt: Der Konvent ist nicht kontrolliert durch die Universität und ist somit frei in seinen Entscheidungen.

Vorschlag: Jeder Konventler soll erzählen, in welchem Arbeitskreis oder Gremium er oder sie aktiv ist.

8 Berichte

8.1 Sprecher*innenrat

Siehe Spratbericht

8.2 FSVen

8.2.1 FSV Phil

Es gab einen Arbeitstag im Oktober und bereits zwei Sitzungen dieses Semester. Aktuelle Themen sind:

- Erarbeitung eines Erstiheftes
- Party „Kill Phil“ am DO 09.11. im John Doe (vgl. Facebook)
- Studycare (psychologische Schulung und Betreuung von Studenten)
- Verbesserung der öffentlichen Kommunikation auf Facebook geplant
- Potentieller Aufbau einer eigenen Webseite
- Glühweinstände am Audimax geplant (7.11. und 6.12.)

8.2.2 FSV Nat

Es gab bereits zwei Sitzungen in dieser Amtszeit, aktuelle Themen sind u.a.:

- Öffentlichkeitsarbeit
- Prüfungsamt Kummerkasten populärer machen
- Richtlinien zu Bezuschussung von Bundesfachschaftstagungen

8.2.3 FSV Med

Es gab einen Arbeitstag, an dem über Dinge, die weniger gut laufen, geredet wurde, u.a.:

- Öffnung der Jura-Bib
- Mehr Engagement im Konvent

8.2.4 FSV Recht

Es gibt derzeit folgende Themen:

- Änderung der Prüfungsordnung mit Nachteilen für Studenten

8.3 Referate, Arbeitskreise und Gremien

8.3.1 Referat PR

Neuigkeiten: neue BeachFlags, Erstianwerbung der Stuve organisiert

Andere Aufgaben: Hochschulwahlwerbung, bestellen Werbematerialien

Suchen dringend Nachwuchs!

Momentanes Anliegen: Es sollen neue Stifte bestellt werden (schreiben gut, ökologisch abbaubar), Design soll beibehalten werden. Möchten wissen, ob der Konvent einmalig höhere Kosten für eine Großbestellung an neuen Stiften bewilligt. Da kein genauer Preisrahmen bekannt ist, wird sich für folgende Fragestellung entschieden:

Wer im Konvent ist dafür, dass das Referat PR einen Vorschlag verschickt über die Einsparungen bei der Stiftbestellung, wenn diese in großen Mengen verschickt werden? Dieser wird dann im Umlaufverfahren abgestimmt.

Abstimmungsergebnis:

- Ja: 24
- Nein: 0
- Enthaltung: 0

8.3.2 Ökologie-Arbeitskreis

Derzeitige Projekte: Biergarten Eden an der Techfak, haben Pflanzkörbe am roten Platz bepflanzt

Kontakt: stuve-gruener@fau.de und fb Gruppe

8.3.3 ZGS

Hat am 28.11.17 Sitzung. Wird diese Amtszeit einmalig zweimal tagen, da die Universität den Zeitplan für die ZGS-Sitzungen umgebaut hat (Tagen ab 2018 Juni/Juli statt Oktober/November). Die Anträge werden jetzt teilweise als digitale Versionen versandt statt per Brief.

8.3.4 Kulturkessel

Soll wieder aufgebaut werden z.B. für Wohnzimmerkonzerte, Spieleabende, etc.

8.3.5 Sonstige

In folgenden Referaten/Gremien/Arbeitskreisen sind weiterhin Konventsmitglieder aktiv:

- Referat klinische Bildung
- AGIL/FiAG (Förderung von interprofessioneller Lehre)
- Dual Use Kommission
- AK Antisymptompflicht
- Referat Mobilität
- Wahlausschuss
- Securitykosten-Gremium

8.4 Senat

Finale Berufungsverfahren, alle Prüfungsverfahren werden bestätigt

8.5 Exzellenztagung Waischenfeld

In Waischenfeld hat sich die Unileitung und Vertreter getroffen, um ein Konzept für die Zukunft der FAU zu erarbeiten. Hier wurde in 5 Themen unterschieden und in Workshops diskutiert. Einige zu den jeweiligen Themen genannten Stichworte waren:

1. **Research:** Berufungspolitik: sinnvollere Verfahren, Headhunting(direkt von Präsidenten besonders herausragender Personen), Vernetzung, Nachwuchsförderung v.a. wissenschaftlicher Nachwuchs
2. **Education:** Vorbildung für alle /Studenten, Verwaltung, Profs), keine Fernuniversität anstreben, Studium Generale soll gefördert werden
3. **Outreach:** Gründerzentrum, Alumniarbeit verbessern, FAU-Marke etablieren
4. **People:** Headhunting, W3 Professuren bessere Kontrolle, Studienberatung
5. **Governance:** Transparenz fördern, mehr Entscheidungsspielraum für FAU im Freistaat Bayern, mehr Portfolio-management (Stärken der „Zugpferde“ in der Forschung)

Mithilfe der gesammelten Ideen und Vorschläge will die Universitätsleitung nun eine RoadMap für die nächsten 5 Jahre erarbeiten.

9 Sonstiges

Ein neuer Stuve Blog ist seit 2 Jahren geplant. Es gibt derzeit motivierte Leute aus der FSV Phil, die dieses Projekt unterstützen können.

Es wird kurz überlegt, ob man ein Positionspapier zur neuen Universität in Nürnberg wünscht.

10 nächste Termine

Die nächste Konventssitzung wird am 15.11.2017 um 18:00 Uhr am Südgelände stattfinden. Der genaue Raum wird noch bekanntgegeben.

Sprecher*innenrat-Sitzung ist dieses Semester immer Dienstags ab 20:00 Uhr in der Turnstr. 7.